



Commission communautaire française



Personne Handicapée Autonomie Recherchée

Observatoire de l'accueil et de l'accompagnement de la personne handicapée

Les clés du handicap à Bruxelles

Cahier n° 1 - Décembre 2014

Les besoins des personnes en situation de handicap de "grande dépendance" et de leur entourage

Résumé



Certaines personnes handicapées ont besoin tous les jours de nombreuses aides très importantes.
Ce sont des personnes handicapées de grande dépendance.

Mais on ne sait pas combien elles sont à Bruxelles.
Et on ne sait pas toujours de quoi elles ont besoin.

Alors pour le savoir, le Service Phare a envoyé un questionnaire à un très grand nombre de personnes handicapées bruxelloises de moins de 65 ans.

Plus de 2.000 personnes handicapées ont répondu.

Le Service Phare a étudié toutes les réponses.
Il a écrit un rapport.

Le rapport

Sur les 2.000 personnes handicapées qui ont répondu, les chercheurs de l'Observatoire ont compté plus de 400 personnes handicapées de grande dépendance. Elles ont besoin d'être aidées par un parent ou un professionnel pour se déplacer, pour faire à manger, pour manger, pour se laver, pour aller à la toilette, pour s'habiller.
Elles ne peuvent pas rester seules la journée et parfois aussi la nuit.

Les chercheurs de l'Observatoire pensent qu'à Bruxelles, il y a en tout plus de 3.000 personnes handicapées de grande dépendance.

Les chercheurs de l'Observatoire disent que les personnes handicapées et leurs parents ne connaissent pas les services qui peuvent les aider. Il faut améliorer l'information partout, même chez les médecins et dans les mutuelles.

Les personnes handicapées de grande dépendance veulent vivre en famille. Pour elles, c'est mieux que dans une institution. Elles demandent plus d'aide pour se déplacer, plus de loisirs adaptés, plus d'accompagnement. Quand elles sont adultes, elles demandent aussi des activités en journée.

Les parents de la personne handicapée de grande dépendance s'en occupent beaucoup toute la semaine. Ils sont fatigués et ne voient plus leurs amis. Alors, ils demandent de s'arrêter un peu le week-end et pendant les vacances. Mais il n'y a pas assez de services à Bruxelles pour accueillir de temps en temps des personnes handicapées de grande dépendance.

Les parents des personnes handicapées de grande dépendance sont souvent très âgés.

Quand ils meurent, les personnes handicapées de grande dépendance se retrouvent dans des maisons de repos ou dans des centres d'hébergement.

Ce n'est pas toujours leur choix.

Elles demandent d'autres solutions de logements plus adaptés.

Les personnes handicapées de grande dépendance disent qu'elles sont heureuses si elles s'entendent bien avec leur famille, si leur vie amoureuse est bonne et si elles ont des loisirs.

La famille, c'est vraiment ce qu'il y a de plus important.

Les institutions qui accueillent des personnes handicapées n'y pensent pas assez.

Conclusion

Avec cette étude, les ministres et le Service Phare connaissent mieux les difficultés et les besoins des personnes handicapées de grande dépendance.

Ils pourront prendre de meilleures décisions pour elles.